



FAAPE se ha sumado a las movilizaciones de rechazo al Plan de la UE sobre la pesca

La Federación Andaluza de Asociaciones Pesqueras (FAAPE) ha manifestado su apoyo incondicional a los distintos actos de protestas que se han celebrado en el día de hoy, Día de Europa, en muchos puertos pesqueros europeos (entre ellos diversos puertos andaluces de los caladeros Mediterráneo y Golfo de Cádiz) y en los que pescadores, armadores y sindicatos han trasladado a la Comisión Europea (CE) su rechazo al “Plan de Acción de la UE: proteger y restaurar los ecosistemas marinos en pro de una pesca sostenible y resiliente”, aprobado por la CE el pasado día 21 de febrero. Los buques pesqueros han hecho sonar sus bocinas a las 12 del mediodía, en diferentes puertos se ha leído un manifiesto consensuado a nivel europeo para frenar los planes del comisario europeo de pesca Virginijus Sinkevicius y los pescadores han colocado una pegatina en sus barcos con la leyenda “Comisario dimisión”. Con estas acciones los pescadores han dejado constancia de que la pesca es parte de Europa y de que es necesaria la unidad para defender las comunidades pesqueras que las decisiones de la CE están poniendo en riesgo.

Entre las principales amenazas dentro del paquete de medidas englobado en el Plan de Acción lo constituye el incremento de las Áreas Marinas Protegidas (AMP) en las aguas de la UE y la eliminación gradual de la pesca de arrastre de fondo en todas las AMP de aquí al 2030. Además, pretende que no se permita la pesca de arrastre de fondo en ninguna AMP de reciente creación, por lo que existe una voluntad explícita de eliminar la pesca de fondo móvil, lo que significaría la desaparición de esta actividad que genera más de 3.000 empleos directos en Andalucía y la subsistencia de unos 200 barcos de la flota pesquera andaluza.

Asimismo, dicho Plan de Acción tendrá un impacto negativo en los propios ciudadanos que sufrirán el incremento de la brecha de la seguridad alimentaria (del mar) a favor de países donde los estándares de sostenibilidad ambiental y social son cuestionables e inferiores a los de nuestra flota; además sufrirán un incremento en los precios al aumentar los costes de explotación del sector pesquero.

Con esta movilización se ha solicitado a la CE la retirada del Plan de Acción por las graves consecuencias que va a ocasionar, considerándolo un punto sin retorno para el sector pesquero y los ciudadanos, recordándole que la Política Pesquera Común tiene como fin fundamental garantizar que la pesca sea medioambiental, social y económicamente sostenibles, y se gestione de forma coherente con los objetivos de generar beneficios económicos, sociales y de empleo, y de contribuir a la disponibilidad de productos alimenticios. El compromiso del sector de mantener el equilibrio entre estos tres pilares fundamentales de la sostenibilidad es total. Y la Comisión Europea lo sabe.